
最新初一生家长代表发言稿 初一学生家
长会家长发言稿(实用5篇)

人的记忆力会随着岁月的流逝而衰退，写作可以弥补记忆的
不足，将曾经的人生经历和感悟记录下来，也便于保存一份
美好的回忆。范文怎么写才能发挥它最大的作用呢？接下来
小编就给大家介绍一下优秀的范文该怎么写，我们一起来看
一看吧。

初一生家长代表发言稿篇一

大家好!

我是梁印的妈妈。

很荣幸我能作为家长代表在新昌中学初一一(10)班发言，说
实话，面对着这么多优秀的孩子、优秀的家长和优秀的老师，
我很紧张。一是因为我并没有什么先进教育孩子的经验，二
是因为我的儿子梁印在这高手如云的队伍里并不是最优秀的，
但他身上有我们一直引以为傲的阳光，开朗，自信自立，积
极向上，乐于助人，相信健全的人格，定会有灿烂的人生。
今天，我很荣幸地接受了这个任务，与大家一起来探讨、交
流一下。

首先，请允许我代表各位家长向辛勤培育孩子的老师们表示
最诚挚的敬意和最衷心的感谢!老师，你们辛苦了!

今天，我们虽然来自四面八方，但是目的只有一个：为了孩
子们的健康成长，为了孩子们早日成才，为了孩子们的美好
未来!我们眼中的孩子，早已成为他们自己眼中的大人，所以
我们就要用双重的眼光来看待他们，这就给我们家长提出了
更高的要求。在伴随孩子成长的过程中，我觉得以下几点尤
为重要。



这里主要包括身体健康和心理健康的成长。初中阶段，仍然
是孩子们长身体的关键时期，他们的学习任务比我们上班还
要辛苦，所以我们家长要提醒他们在膳食方面不要偏食，要
均衡营养。我们还要重视孩子的心理健康成长，学习固然重
要，教育孩子怎样做人也很重要，千万不能让他们沾染上不
良的学习和生活习惯，要教育他们尊老爱幼、尊师重德、诚
实守信，培养他们乐于助人、关心集体、团结协作的好品质。
“做事之前先做人”，这是我经常对儿子说的一句话。作为
家长要做好表率和榜样。记得年四川汶川大地震，他外婆首
当其冲把自己的旅游经费一万元，毫不犹豫地捐了出来，在
她的带动下，我们全家又捐了二千元，这给儿子带来不小的
触动，更在他以后的道路上起了指明灯的作用。现在，他富
有爱心，乐于助人，广泛交友，自信开朗，与同学开心地学
习生活，作为家长，我们很欣慰。尤其是在攀比之风盛行的
当今，我们儿子不追求名牌，不赶超潮流，生活朴实，实属
难得。

到了初中阶段，特别是我们新昌中学，尖子生云云。孩子们
面临的学习压力也很大，我不要求他非要争前几名，但一定
要求他制定目标，力求上进。做好他的本份之事。考试，成
绩和排名永远是家长最关心的事情。对于考试，孩子考好的
时候，我会很开心的祝贺他，叫他再接再厉，但是不能过分
的赞扬，这样容易使他飘飘然。考砸的时候，我也不会马上
去指责他，而是安慰他鼓励他，问一下是哪里出了问题。要
及时改正。我的心态是这样的，凡事都往好处想，一次考试
说明不了什么，人生也没有一帆风顺的，总是起起落落，适
时的给他敲一下警钟也挺好的。告诉他：人外有人，天上有
天。随便什么时候不能马虎。过去的就让它过去，我们还要
以更饱满的状态迎接下一次的挑战!

我家是开饭店的，因为生意繁忙，没有时间接送孩子，初中
一年级开始，我们就让儿子住校，在这里我要特别感谢城西
初中严格的住宿制度，去掉了娇气，培养了自力。前段时间，
儿子在打篮球时，扭伤了脚，行动很不便，但他自己能做的



事，绝不麻烦别人。

放他喜欢听的音乐，看他喜欢看的电视。聊他喜欢聊的话题。
他打篮球的时候和他抢球，帮他捡球等等。时不时的抽时间
倾听孩子的心声，有时候我们想不到的，孩子说的有道理的
时候，我们一定要尊重他，支持他。这样才能打开孩子的心
门，在学校里很多事情愿意和我们分享，思想上没有隔阂。
在家里生意忙的时候也会帮忙拿酒水，开票等等。处理问题
的时候一定要讲究方式方法，争取做到：态度不能粗暴，语
言不能过激，寻找相应的对策来解决问题。上了初中的孩子，
如果再用强制的办法硬管，是绝对管不了的。

现在我们和孩子呆在一起的时间越来越少了，每星期只能回
家住一晚，所以尽量制造出愉悦舒适的环境，让他紧张的神
经得到充分的放松。自己尽量不出去，多留在家里陪他。

如果把孩子比喻成风筝，我们就是风筝底下的那根线。线一
定要给风筝足够的飞翔空间，但不管风筝飞得多高、多远，
都要有底下的线牵引着，才能飞翔到理想的彼岸!

以上这些就是我伴随儿子成长的粗浅感想，希望与在座的各
位家长共勉。教育无定法，需要我们在实践中摸索着前进，
让我们和他们一起再成长一次吧。我相信，孩子们有父母的
悉心照料，有老师的正确指导，有学校的科学管理，一定会
度过一个快乐而充实的初中生涯，成功的走向人生的又一个
起点。最后祝老师和各位家长工作愉快、身体健康，祝可爱
的孩子们学习进步、身体健康、再创辉煌!谢谢大家!

初一生家长代表发言稿篇二

尊敬的各位家长：

大家好!



首先，请允许我代表七年级全体任课老师向各位家长的到来
表示热烈的欢迎和衷心的感谢。感谢你们对我们班级工作的
大力支持。召开这次家长会的目的是为了加强老师与家长之
间的联系，相互交流一下学生在校及在家的情况，以便老师
能够及时调整工作，提高教育教学质量，同时促使家长也能
够积极参与到学生的教育管理中来。总之一句话，就是“一
切为了学生”。这是我们教育的一个根本出发点。我希望也
相信，从这个出发点出发，我们的家长会一定能够达到预期
的效果，取得圆满的成功!今天，借此机会和大家做一下交流，
希望在我们共同努力和配合下，使您的孩子能得到最大可能
的进步和提高。首先，我对班级的情况作以简单介绍。

(一)学生情况分析：我们班共有学生50人，其中男生32人，
女生18人。大部分女生的学习热情非常高，比如：杨柳、钟
明霞、张思集等是非常好的，不用老师操心;还有一部分学生
不是偏科，就是情绪化严重，时好时坏，而且基础有点差，
反应不是太快，偶尔也有应付老师的现象，也存在一部分基
础很差，学习态度又不端正的学生，学习对他们来说就像是
上邢、交作业就像是吃毒药一样，这部分学生普遍存在厌学
的情况，经常不写作业，要是老师同学一要就随便把别人的
作业拿过来乱七八糟的一抄，应付老师，这些学生特别需要
家长的密切配合，共同教育。

初一生家长代表发言稿篇三

是20xx级5班xxx同学的家长，今天有幸能在这里与大家共同
探讨孩子的成长教育问题，我感到非常的高兴和激动。其实
我也没多少成功的做法，在这里只是把我一些粗浅的认识和
体会说出来供大家参考。

现在的初中生学习任务和压力都比我们以前大得多，非常辛
苦，老师更辛苦。“师者，父母心”，老师们担负着教书育
人的重任，每天尽心尽责地工作，为孩子的全面发展呕心沥
血，如果说我们的孩子有所长进，很大程度上就是老师们辛



劳的结果。在这里我最想说的是对老师们真诚的感谢和敬意！
老师们辛苦了，谢谢！（鞠躬）

老师和家长的目标是一致的，都是为了孩子有出息有长进。
学校教育和家庭教育要形成合力才能更好地达成我们的目标。
我们做家长的应该密切配合老师做好对孩子的教育工作，多
与老师沟通联系，及时了解孩子在学校的思想状态和学习情
况，做到有的放矢。

首先，营造一个“民主”的家庭氛围，与孩子成为朋友。人
与人之间都是需要沟通交流和尊重的，对孩子也不例外。初
中阶段的孩子，正处于由儿童向青少年过渡的时期，自我意
识和自尊心较强，敏感而脆弱，更渴望得到大人的理解和尊
重。我一向注重与孩子平等相处，不把自己摆在高高在上的
位置，多与孩子闲聊，既倾听孩子的心声，也把自己的一些
事情和想法告诉孩子，家里的事情也让孩子参与讨论，使孩
子在苦闷和困惑时也愿意向我们倾诉，便于了解孩子的思想
动态和进行有效引导。我的孩子性格内向文静腼腆，我觉得
作为男孩子能够勇敢果断、热情开朗些也许更好，于是我经
常鼓励孩子走出去，多与同学在学习上和体育锻炼上结成一
对一的伙伴，或者其他方式的交流和帮助。看到儿子在周末
打电话与同学联系，我甚至感到欣慰。当然，这也是与老师
的帮助分不开的。在我与班主任老师的沟通交流中，老师也
从家长这里及时地掌握到孩子最准确的信息，鼓励孩子参与
学校的课外活动，承担班上的一些义务责任（比如收作业，
复印费等），并给予了孩子及时的肯定和赞扬。这让孩子在
真心付出的同时得到了快乐，同时赢得了老师的赞赏和同学
的友谊，从而从封闭和狭隘走向了开阔和明朗。每每看到孩
子与同学在一起神采飞扬的样子，我总是在心存感激。

其次，尽量为孩子创造一个良好的学习环境，并与孩子共同
进步。这是个信息互通的时代，网络为我们打开了一个崭新
的世界，我的孩子曾经也迷恋过网络游戏，成绩一直起伏不
定。为此我和孩子曾有过一次沉重的谈话，他自己也意识到



自我的控制力不够，主动要求断网，目前我们家不能上网。
我不主张因噎废食，但能让孩子心无旁骛地学习，这是我们
应该支持并能够做到的。在断网的同时，我们家基本上也不
看电视，当然看看时事和体育新闻还是有必要的。这是下下
策，约束了孩子的同时大人也一同并约束。为此我也能够有
大部分的时间陪着孩子一起学习，温故而知新，我也获益匪
浅。与孩子一起赏析古诗文的深刻涵义和优美意境，以前似
懂非懂的现在就豁然明白；还能够与孩子用英文简单对话，
说到这里实在是惭愧。相信在座的家长们或许都有这样的感
触，我们基本都是六十年代或者七十年代的人，因工作或者
环境方面的限制，大多数都生疏了。所以我认为尽力就好。
毕竟这是客观原因，主观方面还得靠孩子自己，面对孩子我
们更主要的任务是帮助、引导和督促。当孩子交给我们一份
不理想的成绩时，我们曾经愤怒过，也失望多，更多的或许
还是伤心，但我们绝不能够放弃。我的孩子这次月考成绩不
但不理想反而倒退了，在老师的帮助和指导下，面对着孩子
颓丧的表情，我实在是不忍心再责怪他什么，忍住内心的焦
躁与不安，告诉孩子“逆水行舟不进则退，我相信你是好样
的”。说完这句话时，真的感觉自己和孩子都是好样的。

最后，我们义不容辞的任务就是为孩子做好坚强的后勤保障
和补给。孩子的学习任务重，休息时间少，科学合理的搭配
膳食，告诉孩子对学习不松懈但也不能够打疲劳战。在孩子
下晚自习前，准备一些水果，糕点，汤水；等孩子回家，看
着孩子吃好，陪孩子做完作业，准时在12钟睡觉……如此往
复循环，作为一个母亲，我能为孩子做的就只有这些了。我
们每个人的能力和思想都是有局限性的，努力了就是好的。

在这里，原本有很多话想要述说，但此时千言万语都不足以
表达一个家长关切的心情。且让我们用实际行动积极地配合
学校和老师的教学要求，用理解、信任、关切的目光注视着
孩子的点点滴滴。失败时给予及时的鼓励，成功时适当地激
励。老师们、家长们：请相信我们的孩子都是优秀的，只要
他们努力了就是无悔的、成功的！



最后，请让我们再一次用热烈的掌声感谢学校的各位领导和
老师的辛勤劳动，再一次祝福我们的孩子们明天更加美好！
我的话讲完了，有不到不当之处，请大家多多包涵。谢谢大
家！

初一生家长代表发言稿篇四

各位叔叔、阿姨，下午好。

高兴你们能在百忙之中抽空来参加这次会议。

我代表班委会欢迎你们的到来。

今天站在这里讲话的本应是一个成功者，而我却是一个失败
者，至少我这样认为，因为无论是这次考试成绩，还是近一
学期的班级管理，都与我的初定目标相差很远。

作为一个失败者，这站在这里思错改过，在刚天学时我给自
己定下了一个奋斗目标，我也相信所有的同学都有自己的奋
斗目标。

为达到目标就需要一定的学习方法，各人也都有自己的学习
方法。

在我看来，学习最重要的就是课堂，就是上课这四十五分钟。

首先我认为我们的大多数知识都是有课堂上获得的，而且我
们在学校里的大部分时间也都是在上课。

所以我认为抓住课堂是学习的重中之重，而我认为抓住课堂
就是上课注意力高度集中，细听讲、多思考、勤练习，跟着
老师的思路走。

而要做到这些，除了学生主观意识之外，就是学生要有充沛



的精力，这就要求学生每天要有充足的休息时间，不宜开夜
车。

学习另一重要方面就是课后的复习巩固，此点也十分重要。

我这一次失败，也主要是因为这一点。

毫不过分的说我是由于太骄傲而失败的，总觉的有些题太简
单，不值的一看，所以就没有做，这就到使我对一些问题只
知其一，不知其二，对知识的理解粗而不详。

而自己有些时候也会偷懒，至使自己的课后巩固工作做的不
够好，对知识掌握理解不精。

我想其它同学也有通病，而这个时候就需要有人提醒，有人
督促，但不可过胜。

应因人而异，需适可而止，不能让学生有抵触心理。

另外学习要有兴趣，要先有疑而后学，因趣而学，因疑而学。

有目地的去学习，才能学得灵活，学得轻松。

我们之所以学得吃力，就是因为对学习没有兴趣。

作为一个班长，我庆兴自己能够平和地去对待每一个同学，
我会原谅每一个人，因为我认为人无完人，孰能无过。

因为这样我和同学们相触都非常融洽。

对于自己的管理，我认为最大的缺陷就是自己跟同学之间的
谈话太少，这是导致我的管理工作未能达到预期目的的一个
重要原因。

学习不可能每一个人都那么自觉，都那么有责任感，有集体



观念。

所以就需要有人去督促他们，去帮助他们，使他们改变这些
习惯。

而我认为最有效的就是谈话，心平气和的谈话，而不是严厉
的训斥。

作为一个孩子，我认为一个良好的家庭环境对一个学生的学
习尤为重要。

我很庆幸自己有一个幸福的家庭，有慈祥的父母。

他们从未严厉地斥责我，他们很少强迫我去学习。

他们也从未吵过嘴，这样的一样家庭让我有一种安全感，让
我感受到了家的温暖，我要感谢我的父母、我的家人、我的
老师以及所有关心的我人。

我讲话完毕，写的太匆忙。

可能有些东西说的不太合理，望各位叔叔阿姨见谅。

―各位叔叔、阿姨，下午好。

很高兴你们能在百忙之中抽空来参加这次会议。

我代表班委会欢迎你们的到来。

今天站在这里讲话的本应是一个成功者，而我却是一个失败
者，至少我这样认为，因为无论是这次考试成绩，还是近一
学期的班级管理，都与我的初定目标相差很远。

作为一个失败者，这站在这里思错改过，在刚天学时我给自
己定下了一个奋斗目标，我也相信所有的同学都有自己的奋



斗目标。

为达到目标就需要一定的学习方法，各人也都有自己的学习
方法。

在我看来，学习最重要的就是课堂，就是上课这四十五分钟。

首先我认为我们的大多数知识都是有课堂上获得的，而且我
们在学校里的大部分时间也都是在上课。

所以我认为抓住课堂是学习的重中之重，而我认为抓住课堂
就是上课注意力高度集中，细听讲、多思考、勤练习，跟着
老师的思路走。

而要做到这些，除了学生主观意识之外，就是学生要有充沛
的精力，这就要求学生每天要有充足的休息时间，不宜开夜
车。

学习另一重要方面就是课后的复习巩固，此点也十分重要。

我这一次失败，也主要是因为这一点。

毫不过分的说我是由于太骄傲而失败的，总觉的有些题太简
单，不值的一看，所以就没有做，这就到使我对一些问题只
知其一，不知其二，对知识的理解粗而不详。

而自己有些时候也会偷懒，至使自己的课后巩固工作做的不
够好，对知识掌握理解不精。

初一生家长代表发言稿篇五

尊敬的各位家长：

大家好!我是初一(3)班的`杨悦，首先我代表初一(3)班全体



同学欢迎来参加今天家长会的全体家长。

时间过得很快，转眼间同学们已经踏上了初中这个阶段。小
学曾经的嬉戏玩耍，曾经小学时的激荡，曾经的活力与曾经
的环境，都已在学习的紧张与压力中被收敛，我们深深感受
到了初中生活的紧凑与充实，便捷与高效，疲惫与欢欣。

小学到初中，两个月下来，我们由陌生到熟悉，由新鲜变为
习惯，我们和家长都共同经历了很大的变化和考验，现在欣
喜地发现：我们都长大了。

在这两个月来，我们在各科老师的教导下，明确了学习的目
的，成绩有了很大的提高。在前三次重要的考试中，我们班
的成绩都名列前茅。文艺方面，体操比赛我们得了三等奖。

我近来深有体会的一条经验。初中相对于小学来说，一个显
著的不同就是科目增多、作业量大。如果当天的作业不能当
天完成，就会恶性循环，作业的拖欠越来越多，课程的学习
越来越难，学习的兴趣越来越少。

在生活方面，江老师对我们十分关心。每天早上江老师六点
五十到校，组织我们有序的早读;中午还经常在班里批改我们
的作业;晚上还要看晚自习，九点左右才能回家。老师非常辛
苦，我在这里代表全班同学谢谢江老师。

最后我再次代表全班同学感谢各位家长的到来。我的发言完
了，谢谢大家。


